

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.

En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Miércoles 25 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 382.

LA COMPANIA FABRIL SINGER.

2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER,
SIN RIVAL EN EL MUNDO

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizada por 20 años.

Aseguramos el buen resultado de nuestras máquinas.

Las máquinas de La Compañía Fabril Singer han sido premiadas en la exposición de Filadelfia de 1876 con los primeros premios.

Segun los jurados: «Por su Máquina superior de Familias, que reúne el mayor número de inventos mecánicos más apropiados para imprimir movimientos positivos, con sencillez de construcción, buen trabajo y cantidad y calidad de producciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan 2, Castellón.

Al buen jabon.

Se ha abierto de nuevo en la calle de Enmedio, número 43, la fábrica de jabon de J. B. Calduch, hoy viuda é hijos del mismo, quienes tienen el gusto de ofrecer al público su acreditada producción.

Despachos telegráficos.

París, 22.—Dos divisiones rusas han reforzado la vanguardia en Ceisaghra y han ocupado el campamento turco despues de una brillante accion.

En Tirnova se han recibido refuerzos.

Ha habido una batalla de caballeria en las inmediaciones de Bayazid. Los rusos han sido batidos con pérdida de 250 hombres.

Se ha confirmado la victoria de Osman-Bajá en Plewna.

París, 22.—Los rusos que marchaban sobre Filipópolis han sido atacados por 12,000 turcos en Kaloser, inmediaciones de Kazanlik, y despues de ser rechazados, se han retirado hácia Askisaghra.

Los rusos han intentado pasar el Danubio por Lompalanka y han sido rechazados.

En la Dobrudja los rusos avanzan sobre Silistria.

Mehemed-Ali-Bajá ha partido para Chumla.

París, 22.—Sigue en aumento la huelga de los empleados de ferro-carriles en los Estados Unidos.

En Pittsburgo, Pensilvania, ha habido un conflicto del cual han resultado 20 muertos, 29 heridos y un centenar de prisioneros.

Las autoridades norte-americanas han detenido á Escobedo con su personal en el momento de pasar la frontera por Rio Grande, como partidarios de Lerdo de Tejada.

LAS PEQUEÑAS INDUSTRIAS.

Como muestra evidente de que en muchas ocasiones las pequeñas causas producen grandes efectos, damos á continuación un artículo publicado por nuestro ilustrado colega *El Economista Industrial*, pro-

lando hasta qué punto pueden las industrias que á primera vista parecen insignificantes, hacer rico á un país, cuando se emprenden con fe y perseverancia.

Algunas de las que en dicho artículo se mencionan pudieran muy bien tener aplicaciones en ciertos pueblos de esta provincia.

He aquí, ahora, el escrito al cual nos referimos:

«No se cree á primera vista que la fabricación de algunos objetos, al parecer de pequeña importancia, constituya un ramo considerable de trabajo y un manantial de beneficios para clases tan numerosas de obreros. A esta categoría pertenece la fabricación de los juguetes, sobre la cual se nos ocurre publicar algunas noticias que acaso verán con gusto nuestros lectores.

Los bolos y los trompos ó peones se fabrican por los torneros en casi todos los pueblos, pero constituyen una verdadera fabricación en el departamento francés de Aisne, que es también una especialidad para los juguetes tallados, las carracas y los soldados de palo. Villiers Colterets produce los cañones de madera, las palas y las paletas para diversos juegos, como de pelota, etc.

Strasburgo espide carritos y otros carruajes; Metz, naipes con preguntas y respuestas; ese inocente juego en que la carta interrogadora dice por ejemplo: «¿Será rubio mi marido?» y la otra, sacada á suerte, responde: Si, pero has de comer muchos confites.»

Lallier, en el departamento del Eure, produce los juguetes de hoja de lata. Los dominos, los dados y las fichas, proceden de Melun, en el de Oise; las muñecas y los llorones se fabrican en grande escala por los suizos y también en Améas.

Los pitos y las flautas constituyen la gloria industrial de algunos pueblos del departamento de Jura.

El bullicioso y revolucionario París se reserva los tambores y la especie de flautas especiales llamadas *mirliton*.

Del Tirolo italiano se llevan á toda Europa las muñecas baratas de á 3 ó 4 cuartos; y del Tirolo austriaco las ranas que saltan.

La Sajonia Rhiniana y el reino de Sajonia producen las tiendas de comestibles en miniatura, los pastores con árboles y rabaños y las arcas de Noé.

Los piemonteses, que tenían en otro tiempo el monopolio de los soldados de plomo, espidiéndolos á París y á otras capitales, en el día se han trasladado á fabricarlos en los grandes centros de consumo: pero sus productos solo son de poca calidad, los soldados baratos; los finos y distinguidos se fabrican en Nuremberg. Estos llevan los uniformes modernos, mientras los piemonteses, más atrasados, conservan aun los trajes de 1812; y sin embargo, aun hacen buena figura al lado de los que les han sucedido.

Una revista forestal, de la que tomamos como muestra las anteriores noticias, y que contiene otras muchas, dice á propósito del consumo de madera que se hace en algunos distritos, que se emplean cortas importantes de haya en fabricar mangos de almohazas; y que en Francia se consumen 7.200 millones de fósforos de

madera, que no consumen al año ménos de 80.000 tercios de esta para abastecer tan enorme fabricación.

Para no citar más que uno entre los juguetes, diremos que en París se fabrican mensualmente 200.000 docenas de tambores para niños, habiendo épocas en que es imposible satisfacer todos los pedidos de fuera. Esta asombrosa fabricación supone al año una fabricación de 30 millones de estas pequeñas cajas de guerra y la de 60 millones de banquetas.»

Combates navales en el Pacifico.

Cuando los buques torpedos entran en línea con los acorazados en el mar Negro, el Océano Pacifico era teatro de combates entre acorazados, monitores y cruceros de gran velocidad. Los despachos telegráficos nos habían participado el resultado. Hé aquí ahora los detalles, llenos de interés, que ha traído el último correo de la compañía general trasatlántica:

El *Huascar*, ariete peruano, apresado por los rebeldes, fué el héroe de estos combates, en los cuales tuvo que luchar sucesivamente contra la escuadra peruana y dos grandes barcos de guerra de la division inglesa.

La escuadra acorazada del Perú se compone de la fragata de 14 cañones *Independencia*, de los dos monitores *Victoria* y *Loa*, comprados en 1869 á los Estados Unidos, y de los dos arietes *Union* y *Atahualpa*, buques de torres armados de tres cañones que lanzan proyectiles de 300 libras.

El primer combate fué sostenido por el *Huascar* contra la *Independencia*, la *Union* y la corbeta de madera *Paleomayo*. El barco rebelde maniobró circularmente en derredor de sus enemigos, disparándoles sus tres cañones y destruyendo cuanto se hallaba sobre los puentes de aquellos, aunque sin dañar las planchas de blindaje. El fuego de los tres buques se concentró sobre la torre del *Huascar*, que sufrió averías graves.

El combate duró hora y media y, aunque el fuego fué vivo, puede creerse que estos barcos quisieron tratarse bien los unos á los otros, pues todos los tiros fueron dirigidos á la altura de la trinchera de abordaje.

Al llegar la noche, el *Huascar* pudo hacer rumbo hácia tierra, gracias á la velocidad de sus once nudos y á su poco calado; la escuadra volvió á Iquica, donde habia dejado al monitor *Atahualpa* para que protegiese la ciudad, pero el desventurado ariete iba á atravesar momentos aun más angustiosos.

Algunos negociantes ingleses establecidos en Lima se habían quejado al almirante Horsey, comandante de la division inglesa, de violencias cometidas por el *Huascar* en vapores ingleses apoderándose á la fuerza de grandes cantidades de carbon. Estos hechos fueron desmentidos por Nicolas Piérola, comandante del *Huascar*, y aun las autoridades peruanas trataron de probar la falsedad de la acusacion. La verdad no llegó al almirante inglés, por lo cual resolvió atender las quejas de sus nacionales, y se dirigió hácia el Sur en busca del *Huascar*, despues de enviar una comision á Piérola advirtiéndole que le apre-

taría por haber retenido violentamente á su bordo súbditos ingleses. Piérola recibió esta nota en Cabija, é inmediatamente llamó á su presencia á los maquinistas ingleses y rescindió sus contratos, lo cual aceptaron éstos, siendo reconducidos á Lima.

El comandante peruano respondió al almirante inglés que nada tenía que reprocharse respecto á súbditos ingleses, y que sabia defender el honor de su pabellon.

El 1.º de junio por la mañana hallábase el *Huascar* cerca del puerto de Pacocha, cuando el vigia señaló dos grandes buques á la vista; anunciando poco despues que eran buques de guerra ingleses.

Piérola no tardó en reconocer al *Shah*, crucero de primer orden, que arbolaba la bandera del almirante. La fragata inglesa disparó al buque peruano el cañonazo de alto, destacándose inmediatamente del *Amethyste* un bote, que fué á colocarse al costado del *Huascar*. Invitado el oficial que le mandaba á subir á bordo, se negó, transmitiendo al comandante del buque peruano la orden del almirante de que abatiese pabellon en el término de dos minutos, ó de lo contrario, le echaría á pique.

El comandante peruano respondió que nunca entregaria su barco mientras tuviese un cañon para defenderlo, é inmediatamente mandó zafarrancho de combate. El oficial inglés volyó á su bordo, y la division inglesa rompió en seguida el fuego á 600 metros. El *Shah* es un crucero de primer orden, construido en Portsmouth por Mr. Reed. Mide 6,075 toneladas, su casco es de hierro y madera, y su máquina, que desarrolla 7,600 caballos, imprime al buque una marcha de 16 n. 5. Está armado de 18 cañones de 20 centímetros y de 8 de á 23. El *Amethyste* es un crucero de segundo orden.

El *Shah* hizo converger sus fuegos sobre la torre del monitor peruano, disparando todas sus piezas á la vez por medio de un hilo eléctrico, llevándose los botes, las trincheras de abordaje, la chimenea y el cabrestante. Un proyectil de 300 libras dió en la torre penetrando dos pulgadas y rebotó. Un obus del *Amethyste* cayó en el entrepuente del *Huascar* y mató dos hombres, hiriendo á muchos y prendiendo fuego, que en breve fué apagado. Una esposa humareda salia igualmente de los pañoles del *Amethyste* que durante veinte minutos se apartó del combate.

El *Huascar* respondió con los cañones de su torre, lentamente, pero con regularidad. Una espesa niebla hacia inseguros los tiros. Piérola quiso entonces servirse del espolon y se dirigió á toda marcha sobre el *Shah*, pero éste evitó el choque gracias á su mucho andar y á sus cualidades giratorias.

No pudiendo el *Huascar* continuar el fuego, buscó su salvacion en la fuga, y se dirigió hácia tierra sin que el enemigo le persiguiese. Al aproximarse á la costa, sufrió el fuego de las baterías que le mató muchos hombres en el puente; pero aprovechándose de la niebla, hizo rumbo á la Iquica para renovar sus provisiones y echar á tierra á los heridos.

La division inglesa, ignorando la fuga del *Huascar*, avanzó hasta colocarse á dos millas de la costa y destacó una chalupa para que pusiese un torpedo á su costado

El oficial encargado de la operacion por el buque peruano, se dirigió equivocadamente á un vapor inglés que fué echado á pique por el torpedo, salvándose por fortuna toda la tripulacion.

El *Skah* y el *Ameihuste* sufrieron averias graves.

Este suceso causó honda sensacion en Lima.

REVISTA DE PARIS.

Los teatros experimentan una verdadera necesidad de dar fiestas campestres; esperan de este modo atraer al público, é impedir que vaya á los Campos Eliseos, enseñándole árboles pintados en tela. El procedimiento es poco eficaz. En efecto, cada noche la concurrencia invade los establecimientos que adornan á la inglesa los jardines de dicho paseo.

En uno de esos establecimientos aplaude el público cada noche á una muger que sostiene con los dientes á un hombre pendiente en el aire. Tal es el hecho que da al presente fama á Mme. Sanyeah en el Circo. Esta artista norte-americana es tan bella como robusta. Sus primeros ejercicios son agradables; se balancea en el espacio con mucha soltura y elegancia; pero lo que excita principalmente la curiosidad, es su esfuerzo final. Colgada del trapecio por los piés, Mme. Sanyeah se introduce por la boca un pedazo de cuero, al que va adherido un gancho. Un hombre, vestido de negro y ceñido un cinturón de cuero con varios anillos, pasa por uno de ellos el gancho citado, y se suelta en el aire.

De esta suerte queda colgado de las mandíbulas de Mme. Sanyeah, que se divierte haciendo dar vueltas como un molinete, golpeándole en la espalda: de alguna manera ha de mostrar que tiene las manos libres y que los dientes sostienen todo el peso.

Confieso que este espectáculo excita cierta repugnancia. Por esto se prefiere á madame Reana que en todos sus ejercicios se acomoda á su sexo, ya se tienda con cierto abandono en un delgado cordón que cruza el escenario, ya monte un esbelto caballo, mandando á un elegante pelotón de husares femeninos.

El establecimiento más concurrido de los Campos Eliseos es el concierto Besselièvre. Allí una orquesta de escogidos profesores y bien dirigida, ejecuta piezas de buena música, con la que se acompaña á veces el canto. Es el concierto preferido por la buena sociedad.

El teatro de *Folies dramatiques* ha puesto en escena *Los Misterios del verano*. Este título es una engaño, pues no hay cosa alguna misteriosa en esos *Misterios*. Es la historia de un tendero viudo que entra en relaciones con una de las principales jóvenes de su mostrador. Esta aprovecho la ocasion que se le presenta para ser la primera figura de la casa, pero no tarda en apercibirse de que su marido tiene un carácter poco conforme con el suyo: así es que se marcha con frecuencia, y va de una á otra estacion de baños.

El tendero no parece que se duela mucho de estas ausencias. En cuanto se marcha su muger, alquila una casa de campo, donde dá espléndidas fiestas á las que invita á amigos de ambos sexos. Más hé aquí que un día llega su muger en tanto que se dá una de estas fiestas: ármase con este motivo una fuerte pendencia que termina con una reconciliacion.

Ya ve V. que el argumento nada tiene de complicado; pero contiene algunas ocurrencias, y sería excelente, si no anduviese mezclado con chocarrerías de mal gusto. Fuera de esta produccion, no se representa otra en París. Por otra parte, casi todos los teatros están ahora cerrados. Los que están abiertos, apenas tienen entradas.

El teatro italiano nos promete interesantes espectáculos para este invierno. Por

desgracia parece confirmarse la noticia de que será rescindido el contrato del director del teatro con Mme. Patti y el tenor Nicolini. Ya sabrá V. que Mme. Patti no quiere venir á París para que su marido, el marqués de Caux, no la lleve á los tribunales.

Al presente se hace un gran consumo de carbónica. La ciencia nos advierte que tengamos cautela con los sifones que contienen esa agua gaseosa, y que sin más preparacion se saca de la bodega y se pone en la mesa. El gas puede dilatarse bruscamente, y hacer estallar la botella. Y sobre todo hay este peligro cuando se sumerge el sifon en un depósito de agua fria. Entonces puede ocurrir un estallido. Algunos percances de esta clase ha habido ya en algunos cafés de París.

El club alpino-francés organiza para las próximas vacaciones dos caravanas escolares que recorrerán las comarcas más pintorescas de Francia del 10 al 30 de agosto: recorrerán la Saboya, el Delfinado, el Velay y la Auvernia, deteniéndose en la fiesta internacional que se verificará el día 12 de agosto en Grenoble.—D. de B. París 16 de julio de 1877.

CEDULAS PERSONALES.

La *Gaceta* de ayer publica la instruccion para la administracion y cobranza del impuesto sobre cédulas personales.

Están sujetos á este impuesto, con arreglo á la ley, todos los españoles y extranjeros mayores de catorce años domiciliados en España. Dichos artículos establecen siete clases de cédulas:

Primera, de 100 pesetas: para los que paguen 10.000 ó más pesetas de contribucion directa, disfruten un haber de 50.000 ó más pesetas, ó paguen de alquileres 10.000 ó más pesetas en poblaciones de más de 100.000 habitantes; 9.000 en las de 40 á 100.000 habitantes; 8.500 en poblaciones de 20 á 40.000; 8.250 en poblaciones de 12 á 20.000; 8.000 en poblaciones de 5 á 12.000; 7.750 en poblaciones de menos de 5.000 habitantes.

Segunda clase, de 50 pesetas: para los que paguen de 4.000 á 9.999 pesetas de contribucion, disfruten un haber de 12.500 á 49.999 pesetas, ó paguen de alquileres 3.000 á 9.999 pesetas en poblaciones de más de 100.000 habitantes; 2.000 á 8.999 en poblaciones de 40.000 á 100.000 habitantes; 1.500 á 8.499 en poblaciones de 20.000 á 40.000 habitantes; 1.250 á 8.249 en poblaciones de 12 á 20.000 habitantes; 1.000 á 7.999 en poblaciones de 5 á 12.000 habitantes; 750 á 249 en poblaciones de menos de 5.000 habitantes.

Tercera clase, 25 pesetas: para los que paguen de 2.000 á 3.999 pesetas de contribucion, perciban sueldo de 6.500 á 12.499 pesetas, ó paguen de alquiler 1.250 á 2.999 pesetas en poblaciones de más de 100.000 habitantes; 1.500 á 1.999 en poblaciones de 40 á 100.000 habitantes; 1.000 á 1.499 pesetas en poblaciones de 20.000 á 40.000 habitantes; 845 á 1.249 en poblaciones de 12.000 á 20.000 habitantes; 750 á 999 en poblaciones de 5.000 á 12.000 habitantes; 500 á 749 en poblaciones de menos de 5.000 habitantes.

Cuarta clase, 10 pesetas: para los que paguen de 1.000 á 1.999 pesetas de contribucion, perciban de sueldo de 4.000 á 6.499 pesetas ó paguen de alquiler de 1.375 á 2.249 pesetas en poblacion de más de 100.000 habitantes; 1.000 á 1.499 en poblaciones de 40.000 á 100.000 habitantes; 750 á 999 pesetas en poblaciones de 20.000 á 40.000 habitantes; 500 á 874 en poblaciones de 12.000 á 20.000 habitantes; 400 á 749 en poblaciones de 5 á 12.000 habitantes, y 250 á 499 pesetas en poblaciones de menos de 5.000 habitantes.

Quinta clase, 5 pesetas: para los que paguen de 500 á 999 pesetas de contribucion, perciban 1.500 á 3.999 pesetas de

sueldo; ó paguen de alquiler de 875 á 1.374 pesetas en poblacion de más de 100.000 habitantes; 500 á 999 pesetas en poblacion de 40.000 á 100.000; 250 á 749 pesetas en poblacion de 20.000 á 40.000; 150 á 499 pesetas en poblacion de 12.000 á 20.000; 100 á 399 pesetas en poblacion de 5.000 á 12.000; y 75 á 249 pesetas en poblacion de menos de 5.000 habitantes.

Sexta clase, de dos pesetas: para los que paguen menos de 500 pesetas de contribucion; perciban de 750 á 1.499 pesetas de sueldo, ó paguen de alquiler de 200 á 874 pesetas en poblacion de más de 100.000 habitantes; 125 á 499 pesetas en poblacion de 40 á 100.000 habitantes; 75 á 249 pesetas en poblacion de 20.000 á 40.000 habitantes; 50 á 149 pesetas en poblacion de 12.000 á 20.000; 25 á 99 pesetas en poblacion de 5.000 á 12.000, y 20 á 74 pesetas en poblacion de menos de 5.000 habitantes.

Séptima clase, de 50 céntimos de peseta: para jornaleros y sirvientes; para los que paguen menos de 750 pesetas de contribucion ó paguen de alquileres menos de 5.000 pesetas en poblacion de más de 100.000 habitantes; menos de 125 pesetas en poblacion de 40.000 á 100.000; menos de 75 pesetas en poblacion de 20.000 á 40.000; menos de 50 pesetas en poblacion de 12.000 á 20.000; y menos de 25 pesetas en poblacion de 5.000 á 12.000, y menos de 2 pesetas en pueblo de menos de 5.000 habitantes.

Crónica local y general.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana, verificada en el día de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 16 filas reales 2 palmos 4 dedos 2 líneas.

De este total corresponden á Villareal, 3 filas 2 palmos 8 dedos 11 líneas. Altura en el medidor, 11 dedos 4 líneas.

A Castellon y Almazora, 7 filas 1 palmo 8 dedos 0 líneas. Altura en el medidor, 25 dedos 3 líneas.

Y á Burriana, 5 filas 0 palmo 11 dedos 9 líneas. Altura en el medidor, 15 dedos 2 líneas.

La liga de contribuyentes de Tortosa ha concedido poderes al general Salamanca, diputado por aquel distrito, para que la represente en la seccion económica.

La administracion económica de esta provincia ha publicado un estado de esta provincia ha publicado un estado de determinando los cupos obligatorios que por consumos, cereales, y el impuesto de una peseta por habitante por la sal, deben satisfacer los pueblos de esta provincia, á escepcion de la capital.

De este estado, que arroja un total para todos los pueolos, excepto Castellon, de 4.188,048 rs., aparece que los pueblos gravados con mayores cantidades son los siguientes:

Villareal con 54,504 pesetas; Vinaroz 51,744; Segorbe 49,914; Morella 45,624; Burriana 43,586; Benicarló 38,622; Vall de Uxó 34,112; Alcalá 31,240; Alcora 27,004; Almazora 26,908, y Nules 26,885.

Las demás poblaciones pagan cupos menores de cinco mil duros.

Una persona que huyendo de los fuertes calores de la costa, ha marchado á la Cénia á disfrutar de las frescas y saludables brisas de aquellas montañas, nos pide que consignemos la satisfaccion con que ha observado el notable cambio que se ha operado en aquellas sierras, especialmente en *la nefalquera* y *la fon*, desde que se ha encargado su custodia á la benemérita guardia civil.

En España se pagan 2.644,636 cuotas de contribucion desde uno á 100 reales, y 1.015.480 cuotas desde 100 reales en adelante.

El número de contribuyentes es menor, y la proporcion que guarda en el número de cuotas es de trece y medio á ocho.

Se acaba de inventar una nueva ametralladora, cuyo principal mérito consiste en que su autor ha hecho de ella casi un juguete.

Toda la máquina no pesa más que 45 kilos, y está compuesta de cinco piezas de bronce unidas.

El mecanismo es tan rápido, que se pueden disparar 300 tiros en un minuto.

De los datos que contiene el «Ponuario alfabético-geográfico-estadístico y administrativo» publicado recientemente por el Sr. Guillem, gefe de negociado en el ministerio de la Gobernacion, clasificamos las capitales de las provincias de la Peninsula é islas adyacentes por su mayor número de habitantes en el orden siguiente:

Madrid, 367.284; Barcelona, 215.965; Valencia, 153.457; Sevilla, 118.888; Málaga, 97.943; Murcia, 82.620; Zaragoza, 67.539; Granada, 60.500; Cadiz, 57.020; Palma de Mallorca, 54.421; Valladolid, 44.871; Córdoba 44.418; Santander, 39.011; Almería, 34.315; Oviedo, 31.880; Coruña, 29.823; Alicante, 28.909; Bilbao, 26.357; Burgos, 24.426; Pamplona, 22.654; Castellon, 21.929; Lugo, 21.699; Jaen 20.998; Tarragona, 19.002; Pontevedra, 18.997; Vitoria, 18.684; Gerona, 18.606; Lérida, 18.421; Badajoz, 17.970; San Sebastian, 17.902; Toledo, 17.273; Albacete, 16.625; Salamanca, 16.292; Santa Cruz de Tenerife, 14.482; Zamora, 14.197; Palencia, 13.201; Logroño, 12.756; Huelva, 11.722; Ciudad-Real, 11.684; Orense, 10.955; Cáceres, 10.844; Segovia, 10.346; Teruel, 10.342; Leon, 10.296; Huesca, 10.246; Avila, 7.963; Cuenca, 6.931; Guadalajara, 6.574, y Soria 6.320.

Segun datos oficiales, el ejército de la isla de Cuba se compone de las siguientes fuerzas:

Diez y seis batallones de infanteria en ocho regimientos de linea.

Cincuenta batallones de cazadores.

Dos id. de artilleria de á pié.

Uno id. de ingenieros.

Cuatro id. movilizados.

Dos id. de milicias de la Habana.

Uno id. de libertos.

Tres id. de milicias disciplinadas de color.

Además, la infanteria de los cuatro tercios de la guardia civil, que forman otros cuatro batallones.

Total, sin contar los voluntarios quedan en el servicio de guarniciones, 83 batallones, en cuyo número no se comprenden las contraguerrillas y fuerzas irregulares.

La fuerza de los 83 batallones de que se hace referencia es de 1.200 hombres, los de cazadores; 750 los de linea y un número desigual en los demás, pero siempre aproximado á aquellas cifras.

En Traiguera, ha fallecido una mujer que contaba 107 años de edad, la cual deja siete hijos, 49 nietos y 128 biznietos.

Cerca de 3.000 cartas quedaron ayer detonadas en la administracion de correos central por la falta de sellos, ó por no haberlos puesto con la debida separacion.

El señor ministro de Hacienda aprobó ayer la nueva instruccion provisional de cédulas personales.

No basta arrancar al pobre contribuyente el último céntimo es preciso además molestarle, ajarle, hacerle perder la paciencia.

Lo que ocurre ahora con motivo de los sellos de comunicaciones es escandaloso. Para que una carta circule no es suficiente que gaste uno 25 céntimos de peseta sino que esos 25 céntimos han de estar representados precisamente por tres sellitos en esta forma:

1.º Un sello azul de 10 céntimos.

2.º Uno de guerra de 10 id.

3.º Otro de guerra de 5 id.

Total. 25

siempre que

ó llegué á 15

Cuán esca

lo demuestr

ministeriales

mo lo hace l

rafos:

«¿Los par

cedimiento fa

intolerable?

Creemos q

frir la culpa

tervenidas ó

exigirse el

porte de una

peseta en un

tias pregunta

Tres sellos

demasiado, se

lo acto contrib

se buscan los

acuerdo con l

no se le mole

perjuicios rea

En un per

respondiente

siguiente:

«Segun nos

de la inmedia

señora del rico

Sr. Ferriz y l

anteayer env

tomar leche c

animales de q

comido algun

concebe, si fu

animales por l

ñosa.

Sobre este l

ye el proceso

El diputad

ñor Nuñez de

y Galia. Tan

gunos días en

de Bernabé.

Ayer veia

siertas las call

secuencia de

niente. Si este

en el Maestraz

quedan pendie

sufrido hastan

Tenemos e

las gestiones é

pio, la contribu

fará por encab

«El Amant

última novela

editorial de D.

celona. Esta

las más interes

SECCION

Nuestras actr

ahora en la mar

quan.

Una de ellas,

pasados á sus a

guiente circular

«Mi querido a

una coleccion d

lual este recreo.

»Espero que

me envíe mil sel

com) soy tan rar

vidos.

»Confía en su

¿Quiénes son

viejos suelen se

Los mozos de

Y los de cordel.

Un fruile viaj

so de un canóni

El canónigo, pa

siempre que el peso de la carta no exceda ó llegue á 15 gramos.

Cuán escandaloso es este procedimiento, lo demuestra el que hasta los periódicos ministeriales vienen tronando contra él como lo hace la *Epoca* en los siguientes párrafos:

«¿Les parece á nuestros lectores procedimiento fatigoso y para gentes sencillas intolerable?»

Creemos que sí. El público no debe sufrir la culpa de que las rentas se hallen intervenidas ó arrendadas; al público debe exigírsele el pago de un real por el transporte de una carta, pero 25 céntimos de peseta en un solo sello para evitarle molestias preguntas y consultas innecesarias.

Tres sellos para un solo real nos parece demasiado, sobre todo tratándose de un solo acto contributivo. Si dificultades existen, se buscan los medios de resolverlas de acuerdo con la empresa del timbre: pero no se le moleste al público ni se le causen perjuicios reales y evidentes.»

En un periódico de Alicante, correspondiente al sábado último, leemos lo siguiente:

«Segun nos escriben de Ollería, pueblo de la inmediata provincia de Valencia, la señora del rico propietario de aquel pueblo Sr. Ferriz y 19 personas más, murieron anteayer envenenadas á consecuencia de tomar leche de cabra. Supónese que los animales de que la leche procedía habían comido alguna yerba venenosa, pero no se concibe, si fué así, cómo no murieron los animales por la acción de la planta ponzoñosa.»

Sobre este lamentable suceso se instruye el proceso correspondiente.»

El diputado por esta provincia señor Nuñez de Arce ha salido para Lisboa y Galicia. También se encuentra hace algunos días en Biarritz el Sr. D. José Polo de Bernabé.

Ayer veíanse completamente desiertas las calles de esta población á consecuencia de un fuerte y abrasador Poniente. Si este viento ha reinado también en el Maestrazgo, las pocas cosechas que quedan pendientes es de presumir hayan sufrido bastante.

Tenemos entendido que gracias á las gestiones é interés de nuestro municipio, la contribucion de consumos se satisfará por encabezamiento de gremios.

«El Amante Timido» se titula la última novela que ha dado á luz la casa editorial de D. Salvador Manero, en Barcelona. Esta obra es sin disputa una de las más interesantes del popular novelista

Paul de Kock, la cual recomendamos á nuestros lectores seguros que han de pasar un buen rato con su interesante lectura.

Algunos de los carruajes que hacen el servicio de esta capital al Grao, llevan sus caballerías á todo galope con notable esposicion de los demás vehículos.

Esperamos que la autoridad competente tomará las oportunas medidas á fin de evitar desgracias.

VENTA.

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un rulo, en el mejor estado de conservación y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindaute por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Ozcariz. Su solar es de 120 centiáreas y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 24 de julio de 1877.

Con motivo de ser mañana miércoles 25 del actual la festividad del apostol Santiago, patron de España, los cuerpos de esta guarnicion vestirán de gala y se izará el pabellon nacional en todos los edificios del Estado.

La fuerza franca de servicio del regimiento de Burgos oirá misa en San Agustín á las diez de la misma, oficiada por el capellan del propio cuerpo; y la música de la reserva de Requena tocará de nueve y media á once y media de la noche en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Servicio para el 25.

Parada, Requena.
Principal, Burgos.
Gefe de día, el comandante de la reserva de caballería D. Salvador Nevot Negrel.

Hospital y provisiones, segundo capitán del regimiento infantería de Burgos.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Requena.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Jaime apostol patron de España y San Cristóbal mrt.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

de su huésped, le hizo servir en vajilla de barro, cucharas de estaño y tenedores de hierro. El fraile, que gustaba de comodidades, sacó de su maleta todos los utensilios de plata y los colocó en la mesa. Entonces le dijo el cañónigo:

—Padre, nosotros haríamos un buen religioso entre los dos.

—¿Por qué?—le contestó el fraile.

—Porque V. ha hecho voto de pobreza, y yo soy el que lo observo,

DECIMAS DE PIE PORZADO.

I.
A consecuencia de arder de Berlenga la mansion hecha quedó un chicharron la madre de su muger.
«Lo hizo Dios: ¡cómo ha de ser!»—dijo á su esposa Berlenga—Dios en su gloria la tenga; y si á San Pedro engañó, dirá allí lo que aquí yo: No hay mal que por bien no venga.»

Correspondencia particular.

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 23 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Hace algunos días se anunció que el señor Ruiz Zorrilla iba á dar un nuevo manifiesto político en el cual esplicaria los motivos de su disidencia con el señor Salmeron. Este documento ha visto en efecto la luz pública en un periódico extranjero, pero segun las noticias recibidas en Madrid, no es de la índole que se habia anunciado sino una esplicacion de la conducta que ha seguido el gefe radical en Paris y de la injusticia con que ha procedido el gobierno francés al espulsarlo del territorio de la nacion vecina.

Parece que en dicho documento para nada se habla de las cosas de España y que no tiene por tanto grande interés.

Es probable que mañana llegue á Madrid y que pueda dar á V. informes más detallados de su contenido.

La cuestion de los centralistas pierde importancia por momentos. El periódico *La Patria* y su director el Sr. Alba Saldedo tendrán razon al pedir que se incorporen sus correligionarios al partido constitucional, pero no tienen el número, puesto que todos los centralistas, excepcion hecha del ántes citado están de acuerdo para permanecer en la actitud actual hasta que los acontecimientos exijan acuerdos con los constitucionales ó con los ministeriales segun se presenten las circunstancias.

Telégramas de hoy dicen que S. M. el rey se ha embarcado en Gijon para los puertos de Galicia y que la princesa de Asturias quedó en el citado puerto asturiano para tomar los baños.

En los primeros días de agosto estará la corte de vuelta en Madrid para trasladarse enseguida á la Granja.

No es ya seguro que el duque de Montpensier y su familia vengan á dicho real sitio para mediados de agosto, y está demuestra que el matrimonio regio no es asunto tan inmediato como han anunciado algunos periódicos.

El Sr. Orovio, que trata formalmente de hacer economías en el departamento de Hacienda, acaba de firmar un arreglo en las direcciones de este ministerio, en virtud del cual quedan cesantes no pocos empleados. Aunque esta determinacion producirá disgustos entre los perjudicados y sus padrinos, será bien recibida en la Bolsa, que es donde por lo pronto tienen

mejor eco cuantas economías se hagan en los gastos por pequeñas que sean.

De los telégramas recibidos hoy de Inglaterra, unos afirman se van á embarcar tropas con destino á Oriente y para ocupar los Dardanelos y otros niegan tal propósito. Espérase aquí con impaciencia saber cuáles son las noticias ciertas en tal asunto, pues de la intervencion de Inglaterra depende que la guerra tome mayores proporciones.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid 24, 10:30 mañana.

La «Gaceta» de hoy publica la ley condonando las contribuciones á todos los pueblos de las provincias de Murcia, Valencia, Almería y Alicante por haber sufrido calamidades públicas.

También publica otra ley relevando del impuesto de consumos correspondiente al año económico de 1874 á 75 y primer semestre de 75 á 76 á todos los pueblos de la provincia de Castellon.

El cólera hace grandes estragos en Sirigapoor.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior. 11,70
Exterior. 11,75
Bonos del Tesoro. 62,00
Subs. de ferro-carriles. 20,50
Cambios sobre Londres. 48,05
Id. sobre Paris. 4,99

Paris, 23.—Suliman-Baja se ha encargado del mando del ejército turco de los Balkanes.

Se ha dispuesto que se embarquen varios regimientos ingleses para el Mediterraneo.

Los periódicos hablan de la ocupacion por tropas inglesas de Galipoli y de los Dardanelos.

La milicia ha sido batida y dispersa en Pittsburgo por los amotinados, que han destruido á cañonazos los talleres de los ferro-carriles, causando una pérdida de 2.000.000 de duros. Se concentran tropas regulares en Baltimore.

lador del barrio, reconvenida y multada en un duro.—¿En veinte reales tasa su mercé una gofetá mia? dijo la manola al funcionario de policia.—Sí, porque es un caballero á quien se la has dado.—¿Y piensa su mercé ser más que el usia?—Yo no quiero ser más, ni quiero ser menos.—Pues yo igo lo mesmo.—Y diciendo y haciendo, descargó en la megilla del celador otra bofetada mayor que la primera, y dejando dos duros sobre la mesa, añadió cuenta redonda: cobre su mercé las dos.

CHARADA.

Mi primera es consonante,
mi segunda está en la escala,
mi segunda y mi tercera
hace la niña cristiana,
y mi tercera con mi prima
dico aquel á quien le escaman;
y mi todo tengo yo
cuando escribo esta charada.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

SECCION RECREATIVA.

Nuestras actrices (surripantas) han dado ahora en la mania de reunir sellos de franco.

Una de ellas, la señorita T. envió dia pasados á sus amigos y adoradores, la siguiente circular:

«Mi querido amigo: Me ocupo en formar una coleccion de sellos: es mi pasion actual este recreo.

«Espero que será V. tan amable que me envíe mil sellos de 50 céntimos. Pero como soy tan rara, quiero que no sean servidos.

«Confía en su bondad,

T.

¿Quiénes son los que aun llegando á viejos suelen ser mozos?

Los mozos de café, los mozos de mulas y los de cordel.

Un fraile viajando, entró un dia en casa de un cañónigo y le pidió hospitalidad. El cañónigo, para conocer la humildad

mayo de 1877.

Una manola que habia dado una bofetada á un caballero, fué llamada por el ce-

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, balsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MAQUINAS PARA COSER
de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastres medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

VINOS TINTO Y BLANCO,
legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espendeden á 3 l/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

LA CARIDAD.

RIFA benéfica de alhajas, establecida en Madrid, para el socorro de los soldados inútiles en accion de guerra y herederos de los fallecidos en los ejércitos de la Peninsula, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.—Protector, S. M. el rey.

Premio mayor, 13,000 rs.

Se espendeden billetes en el estanco de S. Agustín, Mayor, 134.—Pascual Blanco.

ELEMENTOS
DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogia y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instruccion pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la vinda de D. Vicente Perales, en esta capital.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD.
DE
Pedro el Castellonero,
CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA,
PERIÓDICO QUINCENAL,
dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1877, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en Paris.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picados que se deseen pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 21; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pidase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup., 3.º—Madrid.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA
DE
Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

3 Rambla del Centro. 3
BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA

PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE
A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, letras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 1/2 pesetas

asi como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostros, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada.

Aceiteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros.	6 "
Cuchillos, desde.	2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde.	8
Servicio trinchante.	10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

RIFA.

El sorteo de la rifa de un pánuelo y un pantalon que se ha rifado á beneficio de la iglesia de este Grao, ha tocado la suerte al número 591. El que lo tenga se presentará al señor maestro de dicho Grao.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea anejo, rancio dos minutos; quitar el ágrico del vino, escaldado, verdirlo, fabricar espíritus, aguardientes antisados de industria, rebajarlos, fabricar vinagre; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.